

VOS COMMUNES

GENESTELLE

Une journée engagée et festive autour de l'agriculture paysanne

Ce samedi 17 septembre dès 10 heures, les nombreux stands du village associatif de la fête de la Confédération paysanne ont pris place à Bise. Balade, projection et animations étaient au programme.

La balade agricole commentée organisée autour du hameau a un franc succès. En déambulant, on s'informe, on prend de la documentation, on s'instruit... mais la plupart des visiteurs de cette fête sont des avertis, voir des convaincus. Des adhérents des différents groupes locaux de la Confédération paysanne peuvent, grâce à ces événements, se voir et échanger sur leurs métiers et leurs évolutions. Les curieux arriveront un peu plus tard dans la journée, les gourmands sont



En fin de journée, le groupe Paris Brest a donné un concert.

sur place dès le midi.

L'un des temps forts sera la projection du film *Un lien qui nous élève* d'Olivier Dickinson, qui pose le constat de l'industrialisation de l'élevage français et propose l'expérimentation par des fermiers qui ont choisi

d'offrir une existence plus digne à leurs animaux, du début à la fin. Un débat s'est tenu entre les nombreux participants après la projection qui a eu lieu dans la salle des fêtes.

Les eplettes sont locales sur le stand commun

des producteurs du coin. Ils sont bien présents, à l'image de ceux du caillé doux de Saint-Félicien : ce fromage typique ardchois est une production saisonnière, il a bien failli tomber dans l'oubli. Des paysans travaillent actuellement à sa notoriété

et à revaloriser ce bout de patrimoine gourmand.

En fin de journée, alors que la Ccriad (Commission de recherche et d'information indépendantes sur la radioactivité) a proposé une conférence sur le radon (qui serait assez présent sur le territoire), des discussions riches et variées se tenaient lors d'un coucher de soleil qui lui annonçait l'heure d'un repas préparé par les Basst'Ard. Suivra le concert de Paris Brest lors duquel la fraîcheur des deux villes a dû se faire sentir ; les derniers participants se seront réchauffés sur le set DJ de Jolly Roger.

Un rendez-vous familial – des animations ont eu lieu régulièrement pour tous les âges –, militant, certainement, mais aussi festif.

Céline WASSON